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ZP Roland Schwager begrüsste die ZV-Mitglieder zur letzten Sitzung 2024. Speziell war 
die Sitzung für Jean-Pierre Genevay, denn es war seine letzte in diesem Gremium. Und 
Daniel Trolliet nahm nochmals als Gast an dieser Sitzung teil, denn ab 2025 wird er 
anstelle von Jean-Pierre als neuer Vizepräsident PV teilnehmen.  
 
Mitgliederwerbung wird für den SEV auch nächstes Jahr bedeutend sein. Auch der PV 
muss Werbung machen, damit sich Neupensionierte bei uns wohl fühlen und aktiv 
mitmachen können. ZP Roland Schwager wird zusammen mit den Sektionspräsidenten 
Wege suchen, damit Neupensionierte aktiv zum PV übertreten und nicht aus dem SEV 
austreten.  
 
Die Krankenkassenprämien sind nebst Mietzinserhöhungen ein grosser Preistreiber und 
reisst Löcher ins Haushaltsportemonnaie von Rentnerinnen und Rentnern. Deshalb setzt 
sich unser Zentralpräsident weiterhin dafür ein, dass die KK-Prämien im Warenkorb des 
Landesindex aufgenommen werden. Der Prämieneinzug bei Atupri-Versicherten erfolgt ab 
April 2025 nicht mehr über Einzug durch die PK-SBB, dazu ist ein separater Artikel auf der 
Homepage aufgeschaltet.  
 
Den meisten Pensionskassen geht es aktuell gut. An einer Tagung von PK-Netz, einer 
Interessengruppe von Mitgliederverbänden, die sich den Anliegen der Versicherten 
verschrieben hat, wurde unter anderem gefordert, dass die Pensionskassen eine 
nachhaltige Beteiligung von Rentnerinnen und Rentnern beschliessen. In einem weiteren 
Themenblock wurde Handlungsbedarf zur Verbesserung der Vorsorgesituation von 
Frauen und Menschen mit Betreuungsaufgaben erkannt. Für Arbeitnehmende im 
Tieflohnsektor sowie Teilzeitarbeitende hat die erste Säule eine grosse Bedeutung, da ihre 
Lohnbeiträge für die 2. Säule zu einer Belastung werden kann. Warum können 
Betreuungsgutschriften nicht in der beruflichen Vorsorge möglich sein? SGB und 
Rentnerkommissionen werden diese Anliegen in den nächsten Monaten in weitere 
Verhandlungen zur beruflichen Vorsorge einbringen müssen.  
 
Leider gehen auch beim PV die Mitgliederzahlen stetig zurück, informiert der 
Zentralkassier, Daniel Pasche. Wie schon oben schon erwähnt, wird sich der ZV 
zusammen mit den Sektionen Gedanken über Werbemöglichkeiten machen müssen.  
 
An den nächsten ZV-Sitzungen werden wir uns bald einmal mit dem Kongress vom Juni 
2025 befassen müssen. PV und die Sektionen haben die Möglichkeit, bis am 12.4.2025 
allfällige Anträge einzureichen.  
 
Der ZV wünscht allen Mitgliedern eine schöne Adventszeit, besinnliche Weihnachtstage 
sowie einen guten Start ins neue Jahr. Wir wünschen unseren Patienten gute Genesung. 
 
Zu guter Letzt – die frohe Botschaft hat uns nach der Sitzung erreicht. Im Januar 2025 
erhalten Rentnerinnen und Rentner wiederum einen einmaligen Teuerungsausgleich 
ausbezahlt. Wir bedanken uns bei den Stiftungsräten für diesen für uns guten Entscheid. 
 
Alex Bringolf, Zentralsekretär 
 
 



 
 
Jean-Pierre Genevay, vielen Dank für Alles. 
 
 

 
 
Jean-Pierre Genevay – der Zentralvorstand wünscht Dir alles Gute und Gesundheit. 

 


